
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 17 по 24 марта 2017 года 

 

За период с 17 по 24 марта 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 60 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

20 марта состоялось еженедельное рабочее совещание депутатов и 

руководителей подразделений аппарата Думы СК под председательством 

Геннадия Ягубова.  

Телеканал "26 регион" сообщил, что участники совещания подвели 

итоги рабочей поездки в Республику Беларусь. Депутаты поделились 

результатами переговоров с президентом Александром Лукашенко. Говорили 

о сельском хозяйстве, импорте ставропольского сырья и новых 

производствах. Совсем скоро в Ставрополе откроют сервисный центр по 

обслуживанию тракторов "Беларусь", а на базе шасси "МАЗ" в нашем 

регионе будут заниматься сборкой сельхозтехники. Поднимали на совещании 

и вопрос о доступности банкоматов в небольших населённых пунктах 

Ставрополья. Как отметил депутат  Андрей Юндин, людей в сёлах заставили 

получить карточки, но соответствующая инфраструктура для их 

использования отсутствует. Депутат рассказал коллегам о жалобе   жителей 

села Новоблагодарного о том, что банкомат, установленный там в 2011 году, 

проработал буквально полгода. Теперь людям приходится  ездить за 

деньгами в Пятигорск или Винсады.  Депутат предложил заслушать 

представителей "Сбербанка", по этому вопросу.   Как пояснил Валерий 

Назаренко, зачастую  отсутствие банкоматов связано с нежеланием 

администраций населённых пунктов обеспечить их хоть какой-нибудь 

охранной системой. Андрей Юндин посоветовал банкам размещать 

банкоматы в магазинах и торговых точках, где уже есть охранные системы.   

Говорили на совещании и о проблемах ЖКХ, сообщил телеканал "Своё 

ТВ". Многие из них позволил выявить прошедший на этом телеканале 

информационный марафон, отметили депутаты. Особенно много вопросов к 

программе капремонта многоквартирных домов. Она реализуется в крае уже 

третий год, а люди продолжают спрашивать о том, как стать участником, 

какие виды работ выполняют и как контролировать их качество.     

Самый острый вопрос совещания - вырубка вишневого сада в переулке 

Зелёном краевого центра, сообщил телеканал  ГТРК "Ставрополье". Почти 

полсотни деревьев спили, чтобы построить парковку для будущей 

многоэтажки.  Возводить ее будет компания "Аспект", скандально 

прославившаяся на весь край сносом старинного особняка в центре 

Ставрополя. Сейчас на его месте стоит  десятиэтажка. Как напомнил 

депутатам заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр 

Кузьмин, исторически сложилось, что центр города – это одноэтажное или 

малоэтажное строительство. "А сейчас два дома выкупаются вокруг зелёного 
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района частных домовладений и там строится пятнадцати-,  

семнадцатиэтажка", - отметил Александр Кузьмин. Депутатам 

предложили провести своё парламентское  расследование о выделении 

городских земель. А вот на Новотроицком водохранилище строители ждут 

уже несколько лет. На ремонт сетей ещё два года назад выделили 800 

миллионов рублей из федерального бюджета. Однако потратить выделенные 

деньги так и не смогли. Есть у законодателей претензии и к системе 

распределения федеральных субсидий.  Как рассказал Виктор Надеин, в 

прошлом году пользователи воды в Ставропольском крае заплатили в 

федеральный бюджет 1,7 млрд рублей, а вернулось в десять раз меньше – 107 

миллионов. "По республике Карачаево-Черкессия пропорция совершенно 

иная, - отметил депутат. – 60 миллионов дали в федеральный бюджет, а 640 – 

вернулось". Депутаты готовят запрос федеральному ведомству в надежде на 

пересмотр размера дотаций. К решению вопроса планируют подключить и 

федеральных коллег.    

Председатель комитета по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Юрий Гонтарь 

на совещании проинформировал об участии краевых законодателей в 

торжественных мероприятиях, посвященных трехлетию вхождения Крыма в 

состав России, написали газеты "Ставропольская правда", № 30 от 21 

марта и "Голос времени", № 21 от 22 марта. В комитете по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии, как сообщил его 

председатель Иван Богачёв, вернутся к Закону "О некоторых вопросах 

регулирования земельных отношений". Последним предусматривается, что 

минимальный размер образуемых новых земельных участков из земель 

сельскохозяйственного назначения устанавливается в размере земельной 

доли. Председатель краевого парламента Геннадий Ягубов отметил, что наш 

регион входит в число 25 субъектов РФ, которые взяли на себя роль 

первопроходцев по внедрению новой системы обращения с твердыми 

коммунальными отходами. Одной из приоритетных задач является борьба с 

несанкционированными свалками. Ставропольский край имеет шансы 

получить федеральные средства для решения проблемы. Необходимо 

подумать и об альтернативных источниках финансирования мероприятий по 

рекультивации свалок. 

Информация пресс-службы Думы СК о еженедельном рабочем 

совещании депутатов и руководителей подразделений аппарата краевого 

парламента от 13 марта была опубликована в газетах  "Благодарненские 

вести", № 20 от 18 марта, "Сельская новь", № 19 от 18 марта, 

"Петровские вести", № 19 от 18 марта, "Вестник Прикумья", № 19 от 18 

марта, "Рассвет", № 19 от 18 марта, "Голос времени", № 20 от 18 марта, 

"Александровская жизнь", № 20 от 18 марта, "Звезда Прикубанья", № 19-20 

от 18 марта, "Знамя труда", № 19 от 17 марта, "Восход", № 19 от 17 

марта, "Левокумье", № 19 от 17 марта, "Панорама нашей жизни", № 20 от 

17 марта, "Заря", № 20 от 17 марта, "Нива", № 20 от 17 марта, 
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"Степновские вести", № 19 от 17 марта, "Вперёд", № 21 от 22 марта, 

"Авангард", № 22 от 22 марта, "Степные зори", № 20 от 21 марта, "Наша 

жизнь", № 20 от 21 марта, "Приманычские степи", № 20 от 21 марта 

 

Заседания Думы Ставропольского края  

Извещение об очередном заседании Думы Ставропольского края, 

которое состоится 30 марта, было опубликовано на сайте телеканала ГТРК 

"Ставрополье" 23 марта и в газете "Ставропольская правда", № 32 от 24 

марта.  В повестке - ряд важных вопросов. В частности, речь пойдет о 

создании новых городских округов на территории края, изменениях в закон о 

патронатной семье, регулировании земельных отношений, господдержке 

аграриев, градостроительной деятельности. Также депутаты рассмотрят 

изменения в краевой закон об административных правонарушениях. 

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 11 от 22 марта 

написала, что  депутаты планируют рассмотреть на заседании изменения в 

Закон "О некоторых вопросах погребения и похоронного дела в 

Ставропольском крае". Поправки внесли депутаты города Зеленокумска.  На 

сегодня законом установлено, что площадь зоны семейных захоронений не 

может превышать одной трети территории общественного кладбища. Однако 

в крае в связи со сложившимися местными традициями и обычаями, на 

территории общественных кладбищ чаще всего производятся семейные 

захоронения. Зеленокумские депутаты предлагают разрешить органам 

местного самоуправления самим устанавливать размер площади, 

предназначенной для родовых захоронений. Руководитель комитета Думы 

СК по социальной и молодёжной политике, образованию, науке, культуре и 

СМИ Валентина Муравьёва назвала эти вопросы очень важными.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В здании правительства Ставропольского края состоялась 

торжественная церемония вручения дипломов лауреатам Всероссийской 

премии поддержки талантливой молодежи в рамках приоритетного 

национального проекта "Образование" за 2016 год. Как написала газета 

"Вечерний Ставрополь", № 50 от 18 марта, во встрече приняла участие  и 

председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации Валентина Муравьева. 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр 

Кузьмин принял участие в торжественной церемонии пуска в эксплуатацию 

третьей очереди тепличного комплекса "Овощи Ставрополья", которая  

состоялась 13 марта в станице Марьинской Кировского района. Участие 

депутата в мероприятии было показано на фотографиях к публикации в 

газетах "Вперёд", № 20 от 18 марта, "Вестник Прикумья", № 19 от 18 

марта, "Левокумье", № 19 от 17 марта, "Панорама нашей жизни", № 20 от 

17 марта, "Приманычские степи", № 20 от 21 марта.  
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В Думе СК прошло совещание комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению, на 

котором был рассмотрен проект закона  "О внесении изменений в статью 3 

Закона Ставропольского края "О преобразовании муниципальных 

образований, сходящих в состав Нефтекумского муниципального района СК, 

и об организации местного самоуправления на территории Нефтекумского 

муниципального района СК". Газета "Восход", № 20 от 20 марта написала, 

что законопроект был внесён в краевую Думу Советом Нефтекумского 

муниципального района.  Он предусматривает увеличение с 18 до 26 числа 

депутатов представительного органа Нефтекумского городского округа 

первого созыва, избираемых по одномандатным округам и соответствующее 

уменьшение с 18 до 10 числа депутатов, избираемых по единому 

избирательному округу, а также изменение вида избирательной системы в 

соответствии с действующим краевым законодательством. Предлагаемые 

изменения позволят небольшим по численности населённым пунктам иметь 

своего представителя в Совете депутатов городского округа.  

По инициативе депутатов Думы Ставропольского края Сергея 

Чурсинова и Петра Марченко в Шпаковском отделении Общественной 

приемной партии "Единая Россия" в городе Михайловске прошел 

расширенный прием граждан, в котором приняло участие руководство 

Шпаковского муниципального района и города Михайловска, представители 

правоохранительных органов, здравоохранения, социального обслуживания, 

руководители предприятий жилищно-коммунального хозяйства города и 

района, сообщила газета "Наша жизнь", № 20 от 21 марта.  Открывая 

прием, Сергей Чурсинов отметил, что именно такой формат общения и 

обсуждения проблем, когда человек, минуя бюрократические проволочки, 

может напрямую обратиться к руководителю ведомства с интересующим его 

вопросом и получить ответ на месте, – значительно ускоряет работу по 

решению многих жизненно важных проблем. "Люди обращаются к нам, 

депутатам, потому что где-то в ведомстве не доработали, мы, в свою 

очередь, обращаемся к вам, руководителям, на рассмотрение обращений и 

написание ответов уходит порой драгоценное время, когда человек вообще 

теряет веру в то, что он кем-то будет услышан и кому-то нужен со своей 

бедой - и вот этого мы не должны допускать и грош нам всем цена, если 

такое случается. Поэтому встречаться с людьми вот так - глаза в глаза и 

слушать их, а главное слышать, будем часто", – напутствовал краевой 

парламентарий участников встречи. 70 жителей города Михайловска и 

муниципальных образований Шпаковского района обратились к участникам 

приема с волнующими их вопросами по строительству и ремонту дорог, 

уличному освещению и водоснабжению, благоустройству улиц, вывозу 

мусора и ликвидации стихийных свалок, строительству школ, детских садов 

и спортивных площадок, благоустройству улиц и транспортному 

обеспечению, трудоустройству и оказанию материальной помощи на 

развитие детского спорта. "Только объединив усилия исполнительной и 
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законодательной ветвей власти, мы решим все проблемы, которые сегодня 

обозначили жители Шпаковского района. Нельзя сказать, что мы о них не 

знали, но в ходе сегодняшнего приема были выработаны совместные 

конструктивные предложения, направленные на их скорейшее решение, - 

подвел итог приема депутат Сергей Чурсинов. В ходе приема уточнились 

обстоятельства, была получена дополнительная информация и даны 

конкретные поручения, выполнение которых депутаты взяли на личный 

контроль.  

10 марта депутат Думы Ставропольского края Анатолий Иванович 

Жданов совместно с сотрудниками муниципальных органов власти и 

местными жителями принял участие в массовой акции по уборке и 

благоустройству придорожной полосы на въезде в посёлок Рассвет 

Новоалександровского района. Как написала газета "Знамя труда", № 19 от 

17 марта,  во время субботника жители посёлка могли "вживую" пообщаться 

со своим депутатом, рассказать о наболевших проблемах, поблагодарить за 

оказанную помощь. За несколько часов работы придорожная полоса была 

очищена от сухостоя, ветвей и мусора, также по давней традиции были 

побелены стволы деревьев на протяжении 2-х километров. Теперь этот 

участок дороги выглядит по-весеннему свежо.   "С каждым годом я 

наблюдаю, что всё больше людей выходят на субботники. Это очень 

хороший знак! Если человек однажды участвовал в субботнике, то, я уверен, 

он никогда не бросит мусор на улице. Очень позитивно и то, что 

муниципалитеты сегодня уделяют большое внимание этому мероприятию, - 

отметил Анатолий Жданов. – Коллективное наведение чистоты – дело и 

полезное, и патриотическое. Оно показывает отношение каждого из нас к 

своей малой родине. Спасибо всем, кто посчитал своим долгом принять 

личное участие в уборке территории!" – выразил общее мнение депутат по 

окончании субботника. А на очереди целая череда субботников на 

территории избирательного округа, в которых Анатолий Жданов 

непременно примет участие.  

Телеканал "26 регион", 21 марта показал сюжет о выездном приёме 

граждан депутатом Думы Ставропольского края Андреем Юндиным в 

Труновском районе. Жители хутора Невдахин пожаловались депутату на 

отсутствие пастбищ. На землях, куда раньше гоняли коров, теперь 

хозяйничают арендаторы.  За советом решили обратиться к краевому 

депутату.  У кого-то десять коров, а у кого-то - 40.  По словам жителей 

хутора, работы в поселении нет и многие живут за счёт своего хозяйства. 

Разобраться какие земли можно арендовать под выпас крупного рогатого 

скота, а какие уже заняты, невдахинцы так и не смогли. Депутат поможет 

хуторянам письменно обратиться к главе района и поинтересоваться, какие 

земли можно обустроить под пастбища. Пообещал парламентарий 

проконтролировать процесс и помочь с оформлением договора аренды. Но 

кроме общественных проблем есть и личные – помочь отремонтировать 

сгоревший дом, устроиться на работу или получить путёвку в санаторий, 
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обещанную три года назад. Многие проблемы Андрей Юндин решает прямо 

в приёмной. Порой достаточно прямого звонка соответствующему министру.  

30 лет со дня основания торжественно отметила ветеранская 

организация Андроповского района, сообщила газета "Призыв", № 20 от 22 

марта. Пленум, посвящённый юбилейной дате, состоялся 17 марта, что 

совпало с Днём Андроповского района. Звучали речи, поздравления, в том 

числе музыкальные. В числе гостей был и депутат Думы Ставропольского 

края Игорь Николаев. Игорь Олегович, выступивший от имени депутатов 

Думы СК, подчеркнул, что ветераны – а это люди, которые изменили исход 

Великой Отечественной войны, восстанавливали наше государство, - и 

сегодня ещё несут службу и в рядах Вооружённых сил, и в МВД России: "Вы 

продолжаете передавать молодому поколению свои знания, опыт, а это 

очень важно, особенно учитывая нынешнюю международную обстановку".    

В этом же номере газеты "Призыв" была опубликована информация об 

открытии на здании районного краеведческого музея в селе Курсавка 

памятной доски В.И. Синанову.  Церемония прошла при большом стечении 

народа, многие из присутствующих лично знали Владимира Ивановича. На 

торжественном митинге присутствовали представитель губернатора 

Ставропольского края в муниципальном образовании Н.А. Образцова, 

депутат Думы СК И.О. Николаев, глава района Н.А. Бобрышева, главы 

муниципальных образований поселений, председатели советов ветеранов сёл, 

руководители предприятий и организаций района, школьники.    

Депутат Думы Ставропольского края, главный врач Лечебно-

диагностического центра Виктор Отамас в интервью газете "Георгиевские 

известия", № 20 от 22 марта подвёл итоги первого года работы в краевом 

парламенте.   

В этом же выпуске газеты "Георгиевские известия" было опубликовано 

объявление о приёме граждан по личным вопросам, который Виктор Отамас 

будет вести 31 марта в Георгиевске. 

Сельскохозяйственный производственный кооператив ПЗ "Вторая 

Пятилетка" отметил 60-летний юбилей. Праздник объединил нынешнее и 

старшее поколение работников предприятия, молодёжь и сторожилов 

с. Большая Джалга и огромное количество гостей, у которых нашлось много 

слов признательности в адрес тружеников хозяйства. Как написала газета 

"Степные зори", № 20 от 21 марта, в числе гостей также были председатель 

комитета Думы СК по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Иван Богачёв, председатель комитета по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике Юрий Белый, депутат 

Думы СК, ректор Ставропольского государственного аграрного университета 

Владимир Трухачёв.  

В условиях острой потребности региональной экономики в 

инвестиционной поддержке реального сектора крайне важное значение 

приобретает активность банковских учреждений. Ведь именно кредитные 

ресурсы сейчас остаются основным источником подпитки как крупных, так и 
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совсем небольших проектов, реализуемых бизнесом. Об этом, в частности, 

шла речь в ходе выездного совещания комитета Думы Ставрополья по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике в Ессентуках, пишет 

"Ставропольская правда", № 31 от 22 марта. Вел совещание председатель 

комитета Юрий Белый. Во встрече, помимо парламентариев, приняли 

участие представители краевого правительства и муниципалитетов, а также 

руководители ряда банков. Как прозвучало, эффективное социально-

экономическое развитие территории во многом зависит от того, есть ли 

должная поддержка со стороны региональных органов власти и готовы ли 

банки предоставлять бизнесу "длинные деньги" на приемлемых для него 

условиях. Что касается Ставрополья, то работающие здесь территориальные 

представительства крупных банков нашли для себя прочные экономические 

ниши и замкнули на себя важнейшие кредитные операции в крае. В итоге за 

последние годы они стали по-настоящему опорными для региона, поскольку 

тесно вплетены в действующую социально-экономическую систему. 

Выступавший по данному вопросу руководитель корпоративного филиала 

ВТБ в СКФО Александр Дыренко, в частности, подчеркнул, что 

финансируемые банком региональные компании активно способствуют 

наполнению бюджетов муниципалитетов. "Только в 2016 году 

корпоративный филиал ВТБ в СКФО предоставил предприятиям региона 

финансирование на сумму 24,4 миллиарда рублей. На эти средства были 

запущены новые производственные площадки, организованы десятки новых 

рабочих мест в крае", – отметил А. Дыренко. По его словам, ВТБ и в 

дальнейшем готов по-прежнему оставаться в числе стратегических 

кредиторов реального сектора экономики региона. Тем более что очевидно: 

спрос на заемные ресурсы не иссяк, и "локомотивный" средний бизнес 

округа не намерен отказываться от инвестиционных проектов. Финансовую 

поддержку ВТБ на Ставрополье традиционно получают аграрный сектор, 

торговые предприятия, лидеры пищевой и химической промышленности, 

производители стройматериалов, а также представители других отраслей. В 

рамках совещания обсуждались и актуальные проблемы наполнения 

бюджетов муниципальных образований края собственными доходами. Так, 

заместитель председателя правительства СК – министр финансов Лариса 

Калинченко рассказала о некоторых резервах пополнения местных 

бюджетов, в частности, призвав досконально оценить эффективность 

налоговых льгот, установленных органами местного самоуправления. 

Существенным ресурсом, которым не пользуются муниципалитеты, 

напомнила Л. Калинченко, является контроль за использованием земель 

сельхозназначения. Информация пресс-службы Думы СК о совещании также 

была опубликована в газете "Ставропольская правда", № 31 от 22 марта.  

В Ставрополе прошло совещание-семинар судей по итогам работы в 

2016 году. Его открыл и обратился с приветствием к присутствующим 

губернатор края Владимир Владимиров, отметивший плодотворное 

взаимодействие исполнительной и судебной властей. Глава региона 
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поблагодарил судейский корпус края за работу, особенно по резонансным 

делам. Председатель Думы края Геннадий Ягубов подчеркнул, что 

конструктивный диалог между Думой  и судебной властью будет развиваться 

и в дальнейшем, отмечает газета "Ставропольская правда", № 31 от 22 

марта. Доклад об итогах работы судов Ставрополья и основных 

направлениях развития судебной системы края сделал председатель краевого 

суда Евгений Кузин. За прошлый год всеми судами было рассмотрено 430835 

уголовных, гражданских и административных дел, что на 6,6 процента 

больше уровня 2015 года. Нагрузка продолжает расти. Далее судьи 

обсуждали актуальные вопросы своей деятельности. Были заслушаны 

сообщения об организации судопроизводства по уголовным и гражданским 

делам, обсуждены аналитические доклады о характерных ошибках, 

допускаемых судьями при рассмотрении этих категорий дел. Также 

участники семинара познакомились с итогами работы судебных коллегий по 

гражданским и уголовным делам Ставропольского краевого суда.  

Проблемы эксплуатации сети проводного вещания на Ставрополье 

стали темой выездного совещания комитета Думы СК по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству, сообщила газета  "Ставропольская правда", № 

32 от 24 марта. Площадкой для его проведения выбран зал совещаний 

ПАО "Ростелеком" в Ставрополе. Во многом сами связисты инициировали 

рассмотрение депутатами сложившейся ситуации. Участие в обсуждении 

приняли не только депутаты, но и представители профильного краевого 

министерства, ПАО "Ростелеком", электроснабжающих организаций, МЧС и 

ГТРК "Ставрополье". Председатель комитета Игорь Андрющенко 

подчеркнул, что за последние пять лет абонентская база проводного радио в 

крае сократилась более чем в два раза. С точки зрения развития отрасли эта 

услуга является технически устаревшей и убыточной. Но не стоит забывать, 

что за экономической составляющей стоят около 40 тысяч жителей края – в 

основном люди преклонного возраста. По словам депутата Николая 

Новопашина, во многих районах края именно проводное радио, наряду с 

районной газетой, востребовано людьми. Но, к сожалению, эти 

традиционные информационные источники сегодня не получают от власти 

должной поддержки. Кроме того, проводная сеть продолжает оставаться 

одним из эффективных средств оповещения населения в чрезвычайных 

ситуациях. К сокращению же числа абонентов приводит регулярный рост 

тарифов и общая изношенность инфраструктуры. По мнению связистов, 

предоставляющих данную услугу, причина кроется в том, что отдельные 

энергетические компании установили необоснованно высокую плату за 

подвес проводной сети на принадлежащих им опорах. Энергетики однако 

готовы к конструктивному диалогу. В связи с этим заместитель председателя 

комитета Александр Сысоев предложил детально разобраться в механизме 

формирования тарифа за пользование опорами. Итогом совещания стало 

решение о создании на базе краевого министерства энергетики, 
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промышленности и связи совместной рабочей группы с участием 

парламентариев – для детального изучения проблем эксплуатации сети 

проводного вещания в крае. "Нам необходимо прийти к компромиссу, 

устраивающему все стороны. Хорошо, что эту проблему поднимают 

именно связисты. Я сам живу в сельской местности и хорошо знаю, что 

там для многих людей радиоприемники, порой, единственное средство 

получения информации, нужно обязательно его сохранить, – подчеркнул 

Игорь Андрющенко. 

Проблема нехватки учителей в школах всё более остро стоит на 

Ставрополье. Об этом говорили на заседании комитета краевой Думы по 

социальной и молодёжной политике, образованию, науке, культуре и 

СМИ, сообщил телеканал "26 регион", 21 марта. Чтобы привлекать новых 

педагогов в города и сёла муниципалитетам необходимо более эффективно 

работать с вузами по вопросам  целевого набора, когда абитуриент не только 

может обучаться за счёт бюджета региона, но и получает дополнительные 

стимулирующие выплаты. Однако зачастую сами муниципалитеты не знают, 

сколько педагогов и по каким дисциплинам им требуется, сообщил телеканал 

ГТРК "Ставрополье". Председатель комитета Валентина Муравьёва 

отметила, что только на этот год в школы края требуются 161 учитель 

начальных классов и решить этот вопрос можно только через целевое 

обучение. Педагогические специальности среди молодёжи востребованы 

мало из-за низких социальных гарантий, уверены  парламентарии. Чтобы 

привлечь студентов, нужно их заинтересовать финансово, а кроме того 

решить проблемы с жильем. Пока единовременные выплаты молодым 

педагогам в трёх муниципалитетах края составляют от трёх до пяти тысяч 

рублей.  В девяти населённых пунктах края вообще нет никаких выплат.  

Ставропольским бизнесменам урезали меры господдержки. Об этом 

говорили на заседании думского комитета по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму, сообщил телеканал 

ГТРК "Ставрополье", 22 марта. Из-за нехватки бюджетных средств 

предпринимателям не будут субсидировать процентные ставки по кредитам, 

а также возмещать первоначальный взнос на закупку оборудования.  

Несмотря на вынужденные меры, уверяют парламентарии, без поддержки 

малый и средний бизнес все равно не останется. Как отметил, депутат Думы 

Ставропольского края Николай Мурашко, в настоящее время достаточно 

эффективно работает Фонд микрофинансирования. "К сожалению, надо 

понимать, что в условиях ограниченности бюджетных возможностей 

значительное число очень эффективных средств государственной 

поддержки сокращено", - прокомментировал сложившуюся ситуацию 

Николай Анатольевич. Депутаты профильного комитета будут искать 

новые способы стимулирования предпринимательства. Парламентарии 

настроены оптимистично, тем более что вопреки экономическим сложностям 

малый и средний бизнес на Ставрополье развивается уверенными темпами. 

Только за прошлый год на Ставрополье открылись 2000 новых предприятий.   
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Как было отмечено в сюжете телеканала "26 регион" от 21 марта,  за 

прошлый год предприятия малого и среднего бизнеса на Ставрополье 

выпустили продукции на 219,5 млрд рублей. В свою очередь правительством 

на поддержку предпринимательства было выделено почти 86 млн. рублей. 

Отдельно – 100 млн. в 2016 и столько же в 2017 году получил 

промышленный парк  "Мастер". Такие меры сразу дали свои плоды. Как 

озвучили представители Министерства экономического развития, доля 

малого и среднего бизнеса в доходе бюджета края по итогам 2016 года 

составила 5,7 млрд рублей , что составляет 10,5% от общего объёма 

отчислений в консолидированный бюджет края. Кроме финансовых мер 

поддержки краевой Минэкономразвития консультировал и растил юных 

бизнесменов. Вместе с Министерством образования в прошлом году 

ведомство успешно реализовало программу "Ты - предприниматель".  О том, 

как вести бизнес-деятельность своим опытом делились успешные 

предприниматели. В течение трёх месяцев, пока проходило мероприятие, 

было зарегистрировано более 100 молодых предпринимателей до 30 лет. 

Обсудили депутаты и обращение жителей КМВ, которые жалуются на запрет 

приватизировать земельные участки, имеющие статус особо охраняемых. 

Краевые парламентарии выступили с защитой прав жителей на получение  

земель в собственность.  "Главной причиной на сегодня является 

предостережение краевой прокуратуры, которая указывает на 

недопустимость таких действий. И органы регистрации прекратили 

регистрацию прав собственности, в том числе и по договорам, 

оформленным гражданами с органами местного самоуправления. С 

выплаченными денежными средствами по выкупу земельных участков, то 

есть по состоявшимся сделкам, обязательства сторон по которым 

исполнены. Это всё вызывает достаточно большое эмоциональное 

напряжение", - озвучил проблему Александр Сысоев. В сюжете отмечалось, 

что, несмотря на противоречивость и сложность ситуации, депутаты 

намерены решать этот вопрос.  Информация о заседании была опубликована 

в газете "Ставропольская правда", № 32 от 24 марта.        

Итоги первой трёхлетки программы капремонта обсудили на заседании 

Общественного совета при губернаторе Ставрополья, сообщил телеканал 

ГТРК "Ставрополье", 21 марта. В планах первой трёхлетки ремонт шести 

с половиной сотен домов, но закончили чуть более пятисот. Сильнее всего 

буксует ремонт памятников истории и архитектуры, уверяет директор Фонда 

капремонта Евгений Бражников. Это связано с необходимостью оформления 

большого количества согласительных документов. Например, дом по улице 

Карла Маркса, 70 в очереди на ремонт с 2014 года. Приступили к работам в 

конце прошлого. Здесь, как считают члены Общественного совета, нарушены 

не только сроки, но и меры безопасности. Стройматериалы летят на головы 

прохожих, а магазины продолжают работать прямо посреди стройплощадки. 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий 

Судавцов привёл пример дома по улице Советской 5: "Фонд сегодня 
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поднимает руки и говорит, что они никак не могут воздействовать на 

подрядчика… Человеку всё равно, Фонд ли это, депутат ли это, 

муниципалитет ли это, губернатор ли это. Он платит свои деньги. Сегодня 

власть его заставила, посредством закона, платить эти деньги. И он хочет 

за свои деньги получить надлежащего качества продукт. Сегодня таким 

образом мы просто унижаем сами себя", - высказался депутат.  Журналисты 

телеканала, посетившие дом по улице  Советской 5, отметили, что свежая 

штукатурка, нанесённая во время ремонта, уже начала отваливаться. И такой 

дом в крае не единственный. "ЖКХ-контроль", вооружившись списком 

отремонтированных домов, провели своё расследование и сделали 

неутешительные выводы - некоторые здания после ремонта "трещат по 

швам". Евгений Бражников ставит эти данные под сомнение. Первый 

зампред правительства Иван Ковалёв между тем потребовал завершить 

большую часть недоделок прошлых лет до конца весны. В 2017 году по 

Программе нужно отремонтировать ещё почти 500 многоквартирных домов. 

Если принять во внимание, что ровно столько осилили за минувшие три года, 

Фонду предстоит серьёзно ускориться, отмечалось в сюжете.       

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов принял участие в расширенном заседании коллегии 

министерства труда и социальной защиты населения Ставропольского края, 

на котором обсудили  итоги деятельности ведомства в 2016 году, сообщил 

телеканал "26 регион", 22 марта. Отмечалось, что на реализацию 

деятельности ведомства в 2016 году было выделено 18 млрд 293 млн рублей. 

Почти 100% этих средств были успешно освоены. Избежать большого 

количества финансовых нарушений помогли аудиторские проверки, число 

которых всего за один год увеличилось в пять раз. Неплохо министерство 

справляется и с самостоятельным пополнением бюджета. Только за счёт 

платных услуг ведомству удалось заработать около 240 млн. рублей. Эти 

деньги пошли на увеличение заработной платы социальным работникам, 

ремонт подведомственных учреждений и закупку оборудования для них.   

Один из важнейших фактов, который прозвучал на заседании коллегии, это 

увеличение заработной платы социальных работников, сообщил телеканал 

"Своё ТВ". Власти привели доходы соцработников к средней зарплате по 

экономике региона. Как раз этого и требует "майский указ" Президента о 

совершенствовании социальной политики. Как сообщил министр труда и 

социальной защиты населения Ставропольского края Иван Ульянченко, уже 

за март месяц работники отрасли получат заработную плату в повышенном 

размере. Всего прибавку к зарплате получат 11 групп бюджетников, а это 

около 94 тысяч человек. На увеличение фонда оплаты их труда будет 

направлен 1 млрд 39 млн. рублей. Частичную компенсацию краевых 

расходов взял на себя федеральный центр. Министр также озвучил 

информацию о том, что безработных на Ставрополье стало меньше, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье". По его словам, Ставрополье в числе 10 

регионов России, где безработица уже год идет на спад. Такого результата 
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добились благодаря активному сотрудничеству с работодателями. Кроме 

того, по словам Ивана Ульянченко, перед регионами поставлена задача - 

обеспечить к 2020 году 50% уровень трудоустройства инвалидов 

трудоспособного возраста. Сейчас в крае трудоустроены около 40% людей с 

ограниченными возможностями. Работа с этой категорией граждан – одно из 

приоритетных направлений работы министерства на этот год.  

Экономические итоги работы отрасли сельского хозяйства в 

Труновском районе за 2016 год обсудили на конференции с участием 

работников сельского хозяйства района, районной администрации и 

депутатов Думы Ставропольского края, сообщил телеканал "26 регион", 22 

марта. Несмотря на положительную динамику, в районе есть к чему 

стремиться. Так, убыточным в прошлом году оказалось производство мяса. 

Показатели по этому направлению снизились на 12 процентов. Однако, в 

остальных отраслях – растениеводстве, выращивании зерновых и плодово-

ягодных культур – удалось достичь высоких показателей. Лучшие работники 

отрасли получили заслуженные грамоты и подарки из рук депутата Думы 

Ставропольского края Андрея Юндина, представителя губернатора и 

руководства районной администрации. На конференции обсудили и 

социальную сферу жизни труновцев, которая напрямую зависит от 

экономического благополучия района. Так, 49% бюджета было вложено в 

образование, 28% - на меры социальной поддержки. Среди достижений – 

рост уровня средней зарплаты. Ещё одна проблема – нехватка врачей. 

Обеспеченность кадрами в районе – всего 70,5%. С 2012 года сюда приехали 

54 специалиста. Но, несмотря на это, труновцы нуждаются ещё в 23 

докторах.     В сюжете было также показано участие в мероприятии депутата 

Думы Ставропольского края Ивана Богачёва. 

Об итогах работы фракции КПРФ в Думе Ставропольского края в 

программе "Актуальное интервью" на телеканале "Своё ТВ", 22 марта 

рассказал заместитель председателя Думы Ставропольского края, первый 

секретарь ставропольского крайкома КПРФ Виктор Гончаров.  

Программа "Парламентский вестник" на телеканале "Своё ТВ" от 

21 марта   была посвящена обсуждаемым в Думе Ставропольского края 

актуальным вопросам. В частности речь шла о проблеме детского суицида, 

которая была одним из главных вопросов и на еженедельном рабочем 

совещании в краевом парламенте, и на заседании комитета по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям. Ещё одной актуальной темой недели стала рабочая поездка 

делегации Ставропольского края в Республику Беларусь. Её итогом стали 

многочисленные договорённости между Республикой и Ставропольским 

краем в сфере промышленного сотрудничества. В программе также был 

показан сюжет об открытии в посёлке Дёмино Шпаковского района нового 

медпункта, работу которого оценила председатель комитета Думы СК по 

социальной и молодёжной политике, образованию, науке, культуре и 

средствам массовой информации Валентина Муравьёва.  
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В газете "Ставропольская правда", № 32 от 24 марта было 

опубликовано интервью с председателем комитета Думы Ставропольского 

края по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии 

Иваном Богачёвым. Главной темой разговора были вопросы 

землепользования в Ставропольском крае, в том числе и события вокруг 

краевого закона "о 2500 гектаров".    

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём работников бытового 

обслуживания населения и  ЖКХ было опубликовано в газетах  

"Благодарненские вести", № 20 от 18 марта, "Вестник Прикумья", № 19 от 

18 марта, "Заря", № 20 от 17 марта, "Приманычские степи", № 19 от 17 

марта.  

Поздравление с этим праздником также опубликовал А.Н. Назаренко в 

газете  "Благодарненские вести", № 20 от 18 марта.  

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём работника культуры опубликовала 

газета "Ставропольская правда", № 32 от 24 марта. 

Соболезнования родным и близким по поводу смерти фронтовой 

медсестры, полного кавалера ордена Славы, многих боевых орденов и 

медалей, почётного гражданина города Ставрополя Наздрачёвой Матрёны 

Семёновны от имени депутатов Думы Ставропольского края опубликовала 

газета "Ставропольская правда", № 32 от 24 марта.   


